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№２５０６ 第１５回例会 ２０１７．１０．２６ 晴 
点 鐘：石渡 鋼 会長 

進 行：大網庄一郎 SAA 

ソング：四つのテスト 

 

会長挨拶 

石渡 鋼 会長 

 
皆さん、こんにちは。本日もご出席ごくろうさまで

す。また例会の為の準備を含む諸役の皆さんあり

がとうございます。この日曜日またまた嵐となり、そ

して衆議院選挙の投票日も重なったわけですが、

悪天候を考え私は土曜の雨の中、期日前投票に

行きましたが思うことは皆同じ、４０分くらいの行列

で大変でした。さて今日のお話はこれまでの会長

挨拶ではロータリーらしい内容に触れたことがほと

んど無かったことを、長雨が災いしてか反省した次

第で、我々ロータリアンが最も親しみ易い標語、「四

つのテスト」について少し長めに話してみたいと思

います。と言っても浅学な私がこれを詳しく知る訳も

ありません。そこで、これについて調べることとしまし

た。昔なら百科事典（ひと頃話題となりました有名な

エンサイクロペディアブリタニカ百科事典等ならあり

そうですが拙宅にはありませんので）でも頼るところ、

そうです便利な世の中になったものです、インター

ネットで「四つのテスト」と打てば瞬時に出てきまし

た。これによると１９３２年アメリカ、シカゴ RC のハー

バード・テイラーが倒産寸前のアルミニュームの会

社の再建管財人？を任されたことから、「他の同業

者にはない何かで社員を育成しなければ」と、会社

の指針考えたのに起因するとありました。・・・例会

場より若鍋会員及び志波会員から助言を頂きまし

た。前者は「ハーバート氏はキリスト教徒で聖書から

引用した」こと、また後者志波会員は「この教えはア

ルミニュウム株式会社のいわゆる社内規範であった

言わば「商取引の心構え」をロータリーが譲り受け

た」旨を教えて頂きました。つまり一会社の職業奉

仕のキャッチコピー？だった。という事です。・・・有

難う御座いました。ところで、私にもお教え出来るこ

とが一つだけ有ります。それは日本語訳の例の「真

実かどうか」で始まる平易な言葉の四つの問いかけ

ですが、頭の四文字を取って「シミコミ」と覚えれば

前期痴ほう症のこの私にも何とか思いだすことが出

来るという訳です。因みに原文は 

The four-Way Test of the things we think, say or do 

1．Is it the TRUH? 
2．Is it FAIR to all concerned? 
3．Will it build GOODWILL and BETTER FRIENDSHIP? 
4．Will it be BENEFICIAL to all concerned? 



 

  

これを親しみ易い平易な文章に訳された先人に

敬意を表したいと思いました。きょうも宜しくおねが

いします。 

 

幹事報告 

平野安照 幹事 

 
1. 地区大会記念ゴルフ大会延期のお知らせ受領 

  日程：2017 年 12 月 4 日（月） 

  場所：藤ヶ谷カントリークラブ 

  理由：台風２１号接近に伴う荒天の為。  

 

委員会報告 

研修副リーダー 小野 恒靖 

 
今日は千葉研修リーダーより“クラブの活性化”

についてグループで話し合い発表しなさいとお声

がかかりました。 

先日、大網会員宅に高橋会員、多田会員、渡辺

（哲）会員、石渡会長の 6 人で活性化についてディ

スカッションを炉辺会合形式で行いました。最初に

個人個人の意見を述べて頂きました。概要は、 

① 和気藹々とした明るいクラブで順調に活動がで

きている。それが活性化に繋がっている。 

② 周年行事をしっかりこなしてクラブがまとまって

いる。 

③ 新入会員の皆様と円滑にコミュニケーションが

とれている。 

④ 自クラブだけでなく4分区全体の活性化が出来

れば幸いです。 

⑤ 50 周年を振り返ると沢山の素晴らしい事業を会

見してきました。継続している事業は活性化に

繋がり途中で中断した奉仕活動の再開も活性

化に繋がる。 

例えば、国際奉仕の考察をするならば、担当の責

任者がいれば継続していけたかと思います。嘉義

南区…石渡会長  継続中トーランスＲＣ・・・志波

会員、アトランタ市・・・高橋会員、カールスバット

市・・・若鍋会員、以上例えばの話として名前を出し

てみました。 

これらがクラブ活性化の一つの手段であろうかと思

います。沢山のご意見ありがとうございました。 

 続いての炉辺会合ではアルコールも入り、和やか

な中、大網様の奥様、お嬢様、石渡会長夫人の 3

名が腕をふるっての献身的な料理をいただきました。

石渡会長渾身の丸太小屋（ログハウス）の出来栄え

に、みんな感心してしまいました。以上報告です。 

 

雑学塾開講 

研修リーダー・塾長 千葉 一利 

 
久しぶりに雑学講座を開講させていただきます。

一昨年から数えて 11 回目の講座になります。10 問

中 6 問以上の正解は博学、3 問から 5 問の正解は

知識人、2 問以下の正解は普通人です。各班 5 名

でチャレンジしてください。成績優秀班には賞品あ

ります。頑張ってください。 

問題１．男の子が女湯に入れる基準は、都道府県

によって異なる。最高何歳か？ 



 

  

問題２．海苔とお茶、すなわち海の物と陸の物が同

じ店で売られている。その訳は？ 

問題３．懐石料理と会席料理のちがいは？ 

問題４．ウスターソースとは？ 

問題５．老酒と紹興酒の違いは？ 

問題６．今川焼という名の由来は？ 

問題７．ソーセージには、ウィンナー、フランクフルト、

ポローニャなどがある。その名の由来

は？ 

問題８．紙の再生について、次のものを再生の順に

並べよ。 

    雑誌  新聞紙  段ボール ＯＡ紙 

問題９．血液はどこで作られるか？ 

問題 10．そうめんと冷や麦の違いは？ 

 

元優等生グループの 1 班 

 

 

余裕綽々の 2 班 

 

 

「ハーイ全問正解です」の 3 班 

 

Dr.Ⅹ「私は失敗いたしません」自信の 4 班 

 

解答 

１．6 歳以上はダメという自治体もあれば、11 歳まで

よいという所もある。 

２．管理方法が同じであること。また、売れる時期が

海苔は 11 月、お茶は 5 月で年間を通して販売でき

る。 

３．懐石は、茶席での料理、修行の禅僧が空腹をし

のぐ為、懐に火で焼いた石を入れて空腹をしのい

だ。会席は人をもてなす料理で接待者の自由である。 

４．日本でソースと言えば、とんかつソース、中濃ソ

ース、ウスターソースの 3 種類がある。ウスターソー

スは一番さらっとしている。イギリスのウスター州で

初めて作られた。地名である。 

５．老酒は、うるち米、もち米、キビなどに独特の麹

を用いて発酵させ醸造した酒で、 

老酒の中で浙江省紹興市で作られた酒を特に紹

興酒と呼ばれている。紹興市は水が良く中国一の

米どころである事からより良い老酒ができるからであ

る。 

６．江戸時代、神田今川橋近くでその菓子が売られ

ていたから。 

７．ソーセージは製造地の名がつけられている。地

名である。ちなみにウィンナーはオーストリアのウィ

ーン、フランクフルトはドイツ、ボローニアはイタリア

です。 

８．ＯＡ用紙、新聞紙、雑誌、段ボールの順。 

９．血液は骨で造られる。大人は頬骨、肋骨、頭蓋

骨、脊髄で造られる。 

１０．材料は同じ小麦粉。太さの違いである。そうめ

んは 1.3 ミリ以下、うどんは 1.8 ミリ以上、その間が冷

や麦です。 



 

  

採点結果報告 各班ともに博学のランクで優秀でし

た。さすがに富津中央ロータリークラブのメンバー

です。9 問正解の 3 班が自主採点でトップでした。

全部の班に同じ賞品を渡しますが、 

トップの 3 班はニコニコをお願いします。 

 

 

 
今日のランチ はかりめ重 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

神子勝美 親睦担当部長 

 

栗原典子  台風の中の結婚式。無事帰ってくる

ことが出来ました。 

小野恒靖  卓話をさせて頂きました。 

千葉一利  雑学卓話をさせて頂いて。 

高橋グループ 雑学講座に優勝して。 

 

出席報告 

平川 恵敏 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/31 22 9   70.97% 

前 回 34/30 19 11  63.33% 

前々回 34/32 23 7 2（2） 78.13% 

 

 

                      栗 

 

 

 

 

 

 
志波会員の庭のムラサキシキブ 

 

 
渡辺（哲）会員の庭に咲く山ホトトギス 

 

 

編集後記 

「てんやわんや」「てんてこまい」どちらも、あわた

だしく忙しい様を表す言葉ですが、今月の会報担

当は約１年半ぶりだったので、更に「あたふた」の言

葉を加えてやっと完成しました。 

カメラの操作を忘れ、手順を忘れ、いざパソコン

に取り込もうとしたらパソコンを変えていたので SD

カード対応の差し込みがない。仕方なく SD カード

を別のパソコンに接続し USB に保存して会報用の

自分のパソコンに写真をやっと取り込みました。 

躓くたびに志波委員に電話で、問合せ、時には

丸投げもしました。高橋委員には出張指導いただ

きました。記憶は陽炎のごとくはかないものでした。

悪戦苦闘の末、2505 号・2506 号も完成しました。10

月、11 月と私が担当しますのでよろしくお願いしま

す。 

                М・Ｅ 


